

**RESULTADOS ISAPRES ABIERTAS PRIMER SEMESTRE (MILES DE PESOS)**

|         | BANMÉDICA   | COLMENA   | CONSALUD    | CRUZBLANCA  | NUOVA MASVIDA | VIDA TRES | I. ABIERTAS |
|---------|-------------|-----------|-------------|-------------|---------------|-----------|-------------|
| 1S 2021 | -11.232.651 | 7.616.582 | -36.025.424 | -10.589.278 | 8.902         | 2.393.328 | -47.828.541 |
| 1S 2020 | 2.929.378   | 5.639.498 | 2.890.541   | -3.861.443  | 5.760.002     | 5.505.275 | 18.863.251  |
| 1S 2019 | 287.410     | 3.675.414 | -3.758.734  | -2.668.147  | -349.953      | 3.011.040 | 197.030     |

FUENTE: ELABORACIÓN ISAPRES DE CHILE EN BASE A FERI PRESENTADAS POR ISAPRES.

**POR CAMILA BOHLE**

Una compleja situación financiera reconoció la Asociación de Isapres, que dio a conocer su balance consolidado del sector a junio pasado. Al respecto, afirmaron que se trata del peor semestre registrado en los últimos años sumando pérdidas por más de \$ 47 mil millones.

En detalle por Isapre, en el primer semestre Consalud anotó pérdidas por \$ 36.025 millones, que se comparan con las ganancias por \$ 2.890 millones obtenidas en el mismo periodo del año pasado.

En el mismo lapso, Banmédica registró cifras en rojo por \$ 11.232 millones que contrastan con las ganancias por \$ 2.929 millones obtenidas en la primera mitad de 2020. La otra isapre con números negativos fue CruzBlanca con pérdidas por \$ 10.589 millones a junio.

En el otro lado del balance, Colmena reportó utilidades por \$ 7.616 millones con un alza de 35% respecto al primer semestre del año pasado. Asimismo, Nueva Más Vida mostró ganancias por \$ 8,9 millones y VidaTres por \$ 2.393 millones en el mismo periodo.

**Las causas del retroceso**

El gremio señaló que el resultado consolidado de la industria a junio se debe, principalmente, al "excesivo aumento de licencias médicas", con

un crecimiento que llegó al 35,7% respecto al año anterior tras escalar a pasar de a \$ 237.433 millones en el segundo trimestre de este año

La entidad señaló que este escenario "ha afectado a todo el sistema de salud, tanto público como privado y que en el país alcanzará este año un gasto equivalente al 1,5% del PIB".

En paralelo, el gremio señaló que el gasto en prestaciones de salud se normalizó durante el primer semestre, superando los \$ 1.011 mil millones, lo cual ha ido aminorando el efecto beneficioso que tuvo para el balance de las isapres la fuerte disminución de las atenciones no Covid a lo largo del año pasado.

A esto se suma -añade la asociación- el efecto que han tenido las últimas decisiones de la autoridad que tras por congelar los precios de los planes por dos años consecutivos ha significado que las Isapres tienen vigentes los valores establecidos en 2019. "La situación financiera ha ido empeorando progresivamente debido al importante crecimiento del gasto producto del inusual aumento del número de licencias médicas, a la normalización de las atenciones de salud y la reactivación de las postergadas durante la pandemia. Y a este escenario debemos sumar el efecto del congelamiento de precios", enfatizó el presidente de la Asociación de Isapres, Gonzalo



# Alza histórica de licencias arrastra a las isapres: pierden \$ 47 mil millones a junio

- Gremio advierte que cifras en rojo superarían los \$100 mil millones a fines de este año poniendo en riesgo la sustentabilidad de la industria.

Simón. De mantenerse esta tendencia, el gremio proyecta que las pérdidas al cierre del año podrían superar los \$100 mil millones, e incluso extenderse al próximo ejercicio poniendo en riesgo la sustentabilidad del sector.

En relación al impacto de las licencias médicas, el director médico de Banmédica, Pedro García, advirtió que los resultados dan cuenta de que el sistema de salud está en riesgo "por el mayor uso, indebido y abusivo, que algunos profesionales y/o personas hacen de las licencias médicas". En este sentido, estima que un porcentaje elevado de estos instrumentos son "emitidos sin justificación, de forma ilícita o son, simplemente, mal emitidas; muchas de ellas no están asociadas a una consulta médica o a especialistas".